

# 太宰府中学校2学年だより

No.25

R4. 1.26

文責:2年部 主任

## 知識は誰にも奪われることのない財産

学力診断テスト、期末考査に向けて「なぜ勉強するのか」を再考してみましょう

新年の挨拶を先日すませたと思ったらもう月末を迎えます。連日「コロナ感染者」の報道で、気持ちが落ち込んだり、不安になったりの日々が続いていますが、それでも毎日元気で過ごしている皆さんの姿を見ると、ネガティブになってはいけなないと気持ちを直しています。

以前の学年通信で書いた「パンドラの箱」にあるように、どんな不幸な出来事もいつかは終わりがきます。希望を捨てずに、終息を信じて皆で健康に明るく過ごしていきましょう。

さて、来月4日は「学力診断テスト」です。この日は、3年生の私立高校前期入試の日でもあり、ほとんどの先輩方が、同じ時間帯に、どこかの私立高校で試験を受けるのです。

また、9日・10日は後期期末考査があり、連続して大きなテストが行われることとなります。

皆さんの心中は、「どこから勉強していいか・・・」という不安や「もう諦めようかな」という絶念、挙げ句の果ては「何でこんなに勉強しないといけないんだ」といういらだちのような思いをもっているのではないのでしょうか。

「どうして勉強しないといけないのか」中学生にとって永遠の疑問の1つでしょう。今回、面白い記事があったので、参考になればと思い載せました。(実は、数年前の学年通信に掲載した記事です。)

皆さんは、GACKTというアーティストを知っていますか。私は、彼の歌はよく知りませんが、毎年元日にあるテレビ番組は欠かさず見えています。芸能人が、肉やワイン、楽器演奏や生け花等を堪能して、どちらが高級品かを当てる番組です。浜田雅功さんの絶妙なトークによる司会で、番組は大いに盛り上がり、今やお正月のお茶の間の人気番組として定着しています。

今回、彼は、体調が優れず残念ながら出演できませんでしたが、彼は初出演以来一度も答えをはずしていません。ある番組で、「どうしてそこまでできるのか」を問われたとき、彼が非常に興味深いことを語っていました。

「自分でも気づいていなかったんです。番組の収録が始まる1カ月前からお腹痛くなったりするんです。ストレス感じているのかなと思っていただけ・・・」。

「自分が知らないことでも、知らないからできないじゃなくて、勉強すればできるんだってことを見せたいなって。そういう意味では、肉やワインの部分では、勉強しているではなく、アップデートはしています」

「美味しいワインを飲むから美味しいワインが分かるのではなく、ワインを飲むときに、これはどんなワインなのか、いつできたのか、どんな風に作られたのか・・・と知識として体の中に入れていく行為があるから覚えるわけであって。飲んでいるだけで分かるようになったら天才ですよ」



「もし僕が、今一切家も、車もお金も周りにいるスタッフがなくなったとしても、もう一度一からやりなおせるかと聞かれたら、自信を持って『できる!』って答えます。それはなんで?と聞かれたら、僕には知識と経験があるから。でも知識と経験は誰にも奪われることのない一番の財産だと思いませんか?」と持論を展開した。

どうですか。私はこの言葉を聞いて「言い得て妙!(何かを的確に言い当てている様子を表す慣用句)」だと感じました。皆さんの心にはどのように響きましたか。

勉強でも運動でも習い事でも「できないよりはか少しでもできたほうがいい」「わからないよりは、少しでもわかったほうがいい」でしょう。苦手かもしれませんが、少しずつでもアップデートできたら、きっと大きな自信がつくと思いますよ。

## 👤個人面談を行っています。

今月は学活や総合の時間を使って「個人面談」を行っています。面談がない人は、教室で学力診断テストに向けて勉強しています。

中学校生活も折り返し地点を過ぎ、3年生の進級まであと2ヶ月となりました。誰もが気持ちよく3年生に進級できるように、今不安なことやこれからの課題などを、担任の先生と一緒に話し合うことが目的です。

面談は、先生と皆さんの一対一の時間です。十分な時間はとれませんが、普段、なかなか先生と話すことがない人も、この時間は安心して先生と語りあえましょう。

昨年度も学年通信でお話ししましたが、「語り合う」という行為は、安心感を生む効果があるそうです。中学生として過ごしてきた1年と8ヶ月間、一日の大半を多くの「他人」と過ごせば、誰でも大なり小なりの悩みはあります。「悩み」という心の錘は、信頼できる人に語るだけで、その半分は解決できると言われています。いつも皆さんのことを大切にしている先生方に語り、先生から素敵なアドバイスをもらったら、すぐ実行してみましょう。

先生たちも、自分が語ったアドバイスを聞いて、皆さんがニコニコと帰っていく姿を見ると、「自分は誰かの役に立った」ことで、心の中に温かな充実感を味わっています。

### 保護者の皆様

すでにご承知のとおり、新型コロナウイルスの感染拡大を受けて、福岡県は24日、国に対して「まん延防止等重点措置」の適用を要請しました。

現在、感染者数が若年層を中心に急激に増えている状況と、受験生は入学試験の時期にかかるため、本校では、当面の間部活動を中止し、様々な教育活動を見直しています。

その関係で、15日に予定しておりました「親子進路学習会」は、3月に延期いたします。

保護者の皆様におかれましては、すでに出欠表をご提出していただきながら、変更の運びとなったことをご詫びしますと共に、日程が決まり次第、再度ご案内させていただきます。

お子様の登校につきましては、裏面に掲載しておりますように、同居のご家族を含め、体調不良の際には無理をさせずに控えていただきますよう、ご理解とご協力をお願いします。

艱難な折ではございますが、ご家族の皆様の健康を衷心より願っております。